

ABC

«Hay que apoyar a los emprendedores, España tiene un problema de ingresos»

ENTREVISTA

Gil Gidró

Pte. de la Cámara de Comercio España-Israel

J. T.

Israel tiene más compañías en el Nasdaq que Corea, Japón, Singapur, China, India y Europa juntas. El país es líder en innovación. Y debido a las exitosas cifras que esgrime, el Gobierno de Rajoy se ha fijado en el modelo israelí para implantarlo en España. El presidente de la Cámara de Comercio e Industria España-Israel, Gil Gidró, cree necesario que el Ejecutivo fomente una industria de capital riesgo e incorpore medidas del modelo israelí.

—¿Cómo puede funcionar esta asociación entre España e Israel?

—En España hay que implantar una cultura del emprendimiento, que no se penalice fracasar, facilitar el acceso al crédito y eliminar obstáculos a la apertura de empresas. Israel es un país pequeño, con mucha innovación mientras que España es un gran mercado, con lazos en Iberoamérica y asentado en la UE, pero con falta de inno-



«Por idiosincrasia y cultura, el modelo israelí de innovación es el que mejor se puede importar»

vación. Entre los principales modelos de innovación del mundo, el israelí es el que creemos que mejor se adapta a las circunstancias españolas, por idiosincrasia y cultura. Las sinergias son evidentes y estamos creando un puente tecnológico entre ambos países: las sinergias son evidentes. Si hubiese un entorno más abierto a la inversión, vendrían muchas empresas israelíes. Hay que cambiar la visión que se tiene del emprendedor en España y facilitararlo con medidas.

—¿Han detectado un cambio respecto al anterior Gobierno?

—Sin duda. Hemos tenido charlas con el Ejecutivo y algunas autonomías. El Gobierno está en proceso de diseñar un sistema de incubadoras de innovación tecnológica como se ha implantado en Israel. El éxito de Israel viene por una serie de medidas que se comenzaron a implantar hace años y que tardaron en dar sus frutos, pero la necesidad es el amago de la innovación y con la crisis tenemos una oportunidad perfecta para cambiar. España tiene sectores en los que sus empresas son las mejores del mundo. Y hay que focalizar y coordinar esfuerzos de innovación. Hasta ahora las autonomías

han intentado todas tener su parque tecnológico y ahora todos son edificios vacíos. Y lo importante es el contenido, no el continente. Crear el ambiente propicio para dejar emprender, no construir edificios. Por ello, la creación del fondo de apoyo a los «business angels» es una excelente noticia: el Gobierno puede poner la semilla para que el sector privado cree una verdadera industria del capital riesgo. En Israel, supone unos 10.000 millones al año y en España, solo 120 millones. Hay margen de mejora.

—Sin embargo, el Gobierno continúa sin aprobar la Ley de Emprendedores y ha recortado en I+D...

—Pero existe la voluntad de cambiar las cosas. Es cierto que estas medidas se deben afrontar pronto, ya que cuanto más se demoren, más talento puede irse del país. Hay que coger el toro por los cuernos no solo en los ajustes del gasto, sino en la creación de oportunidades. Porque España tiene un problema de ingresos, y debe fomentar la creación de actividad económica. Medidas como unificar mercado para facilitar la inversión extranjera o reducir el número de días necesario para abrir una empresa son las correctas. En Israel, la innovación no viene solo de sectores tecnológicos, sino también tradicionales. España, por ejemplo, es líder en turismo. Y, además, cuenta con talento y grandes proyectos: es un país con gran potencial.